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EDITO 
 

Cette année et tout particulièrement en cette fin d’année, j’avais envie de mettre à l’honneur 
nos cheffes et chefs de course, qu’ils soient fraîchement diplômés ou renouvelés ! 
 
Alors oui, nous sommes beaucoup à faire vivre la section, parfois dans l’ombre, parfois plus 
exposés et chacun et chacune, réalisons nos missions avec vigueur et volonté. Merci ! 
 
Je voulais particulièrement, mettre en avant les chefs de courses et la commission des 
courses, car pour rappel il y a maintenant un an notre président avait sonné l’alarme sur ce 
point crucial de notre section. Cri de détresse entendu tellement rapidement que ce n’est pas 
moins de 11 chefs de courses qui seront soit formés, soit renouvelés sur l’année 2022, un 
exploit sous la houlette de Stéphanie Lesquereux, qui a pris d’une main de maître la gestion 
du domaine des courses au sein de notre section, je ne peux que la remercier. 
 
Encore un grand merci à vous toutes et tous pour cette année 2022 et pour votre engagement. 
 
En couverture. 
 
Photos par ordre d’apparition (de gauche à droite et de haut en bas) :  
 
Photo 1 :   Photo 2 : 
Thomas Würgler   Stéphanie Lesquereux 
Felix Würgler   Solange Montandon 
Cyril Rupf   Photo 3 : 
Alain Wermeille   Christophe Houriet 
Claude von Büren  Colin Pelletier 
Maël Jean-Mairet   Arnaud Maule 
 
 

Christophe Gherardi 
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NOTRE CHALET DU MONT D’AMIN 
 

 

 

      

Chers-ères membres de la section de La Chaux-de-Fonds, 
 
Au moyen du coupon ci-dessous, inscrivez-vous pour prendre un gardiennage. 
 

Remplissez tous les champs et envoyez-le à Denis Gyger : 

par courrier postal Chemin des Tilleuls 12, 2014 Bôle 
ou par mail à denisgyger@net2000.ch 

Plus d’informations sur notre site :  
 

https://www.cas-chauxdefonds.ch/mont-amin 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

INSCRIPTION POUR UN GARDIENNAGE 

Week-end Du : Au : 

Gardien-enne 
responsable 

Nom : Prénom : 

Membre CAS N° : 

Téléphone N° : 

Aide(s) 

Nom : Prénom :  

Nom :  Prénom :  

Nom :  Prénom :  

 

Chalet du Mont-d’Amin Bonjour M’sieur, 

M’dame 

J’vais vite ouvrir le 

chalet !!!!! 
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GESTION DES MEMBRES 
 
LES NOUVEAUX MEMBRES 

 

Nous avons le plaisir d’accueillir au sein de notre section : 

  

 

Nous lui adressons une cordiale bienvenue et espérons qu’il trouvera beaucoup de 

satisfactions dans les diverses activités au sein du club. 

MESSAGE AUX MEMBRES 
 

Le portail de gestion des membres du CAS a changé depuis le début de l'année. 

 

Si vous modifiez votre profil directement sur le site www.sac-cas.ch, n'oubliez pas d'en 

informer également la soussignée. En effet, il n'est plus possible d'avoir la liste des mutations 

effectuées directement par les membres. 

 

Merci pour votre compréhension. 

 

Monique Trottet Devaux – m.trottet@cas-chauxdefonds.ch 

 

NOUS ONT QUITTÉ 
 

Décès de Francis Worpe, 
né en 1935 et entré au CAS en 1959 (63 ans de sociétariat). 

 

 

 

 
Pierre-Axel WARNIER (membre ami) 
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GARDIENNAGES À VENIR 
 
GARDIENNAGE 
 

14 janv. 2023 au 
15 janv. 2023 

Gardien : Alexandre Houlmann 
Aide-gardien : Viviane Houlmann 
 

Contact : 079 440 49 59 
                  

22 avril 2023 au  
23 avril 2023 
 

Gardien : Steve Barreiro 
Aides-gardiens :  Christophe Rosselet 
                               Marc Pasquier 
                               Rose-Marie Grosvernier 

Contact : 079 936 41 51 

 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE STATUTAIRE 2023 

 
Café-Restaurant du Grand-Pont Av. Léopold-Robert 118 – 2300 La Chaux-de-Fonds 

Le 24 mars 2022 apéritif à partir de 18h45 et début de la séance à 19h45 
(les amuse-bouches sont offert par la section, les boissons sont à la charge des participants) 

 
1. Présences 
2. Acceptation de l’ordre du jour. 
3. Nomination des scrutateurs. 
4. Procès-verbal : de l'assemblée générale 2022 (paru dans La Cordée N° 290 page 7) 
5. Accueil des nouveaux membres 
6. Rapports 
        6.1 Administration des membres 
        6.2 Mur Halle Volta 
        6.3 OJ 
        6.4 Commission du Mont d'Amin 
        6.5 Commission de Valsorey 
        6.6 Commission des courses 
7. Rapports de gestion 
        7.1 Du caissier du chalet du Mont-d'Amin. 
        7.2 Du caissier de section. 
        7.3 Des vérificateurs de comptes. 
8. Rapport du président 
9. Acceptation des rapports et des comptes et décharges au comité pour l'exercice 2022. 
10. Présentation et acceptation du budget 2023 
11. Elections 
        11.1 Des membres du comité 
        11.2 Du président 
        11.3 Des vérificateurs de comptes 
12. Divers 
        Parole aux membres. 

Les propositions des membres sont à soumettre au comité au plus tard 
30 jours avant l’AG par écrit et dûment motivées 
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PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 18 MARS 2022 
 

L’hôtel de la Vue des Alpes, le 18 mars 2022, à 20h15 
Présidence : François HUMBERT 
 
Le président ouvre la séance à 20h27 
 
1. Présences 
 
 Présents :  53 membres  
 Excusés :  44 membres dont 1 du comité 
 
Une liste des présences est en circulation. Une liste des excusés est aussi en circulation pour 
ceux qui devraient excuser des amis. Elles seront jointes au présent PV. 
 
Le président salue l’assemblée, tout particulièrement les 4 membres d’honneur présents 
Claude BEDAUX, Pierre-André CHALLANDES, Philippe GOLAY et Maurice ZWAHLEN. 
 
Vous avez tous reçu la convocation de l’AG dans la Cordée de décembre 2021 ainsi qu’un 
rappel par courriel ces derniers jours. 
  
Le président demande une modification de l’ordre du jour avec l’ajout du point suivant : 
 
« 10.1. Présentation des travaux de la cabane Valsorey – votation de principe et recherche 
de fonds. » 
 
François HUMBERT demande à l’assemblée de se lever pour observer une minute de silence 
en hommage aux membres décédés entre mars 2019 et mars 2022, soit : 
 

Date du décès Nom et Prénom Année de 
naissance 
 

Entrée 
au CAS 

Années de 
sociétariat 

02.04.2019 GROSSENBACHER Rosette 1934 1976 43 

17.07.2019 WINKENBACH Günther 1931 1967 52 

01.10.2019 VON BUREN Willy 1932 1983 66 

08.01.2020 NUSSBAUMER Jean-Pierre 1922 1950 70 

20.01.2020 PERRENOUD Michel 1941 1962 58 

08.03.2020 FARRON Edgar 1930 1973 47 

24.04.2020 ISLER Jean-Pierre 1946 1976 44 

22.05.2020 ROBERT Jean-François 1951 1974 46 

11.09.2020 L’EPLATTENIER Henri 1928 1973 47 

09.10.2020 ROBERT-NICOUD Jean-Luc 1954 2001 19 

19.10.2020 STEUDLER Pierre 1938 1971 49 

19.11.2020 SAUTEBAIN Marcel 1926 1959 61 

19.05.2020 GIGER Paul 1931 1969 52 
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2. Nomination des scrutateurs 
Maurice ZWAHLEN et Denis GYGER acceptent de fonctionner comme scrutateurs.  
 
3. Procès verbal de l’assemblée générale de 2021  
Ce PV a été publié dans La Cordée no 285 en page 6. Pas de remarque.  
Le rapport est accepté. 
 
Accueil des nouveaux membres  
Le club a le plaisir d’accueillir les nouveaux membres suivants : 
 
➢  BERLY Angelica     
➢  CLÉMENCE Marcel 
➢  FLEURY Christophe 
➢  QUADRANTI Shadya 
➢  STAUFFER Christine 
➢  RAMSEYER André 
➢  TOLA Cynthia 

 
4. Rapports d’activités (certains ont été publiés dans La Cordée) 
 
4.1. Administration des membres – Monique TROTTET 
Ce rapport a paru dans La Cordée no 287 en page 27.  
 
4.2. Mur Halle Volta - Michaël DÄNGELI PAS DE RAPPORT 
 
4.3. OJ – Maël JEAN-MAIRET  Rapport présenté par Colin PELLETIER 
En respectant les mesures sanitaires en vigueur, les cours d’escalade en salle, le camp 
d’escalade et plusieurs sorties du programme ordinaire des courses ont pu avoir lieu.  
Par contre, l’incertitude due au COVID-19 a empêché la mise en place d’un programme des 
courses spécifique pour les jeunes. 
 
Les futurs moniteurs J+S entameront leur formation l’année prochaine et plusieurs membres 
ont été formés cette année. Tous les membres entre 14 et 25 ans ont été invités à une soirée 
avec repas au local en vue de l’élaboration d’un programme de courses 2022 réservé à la 
jeunesse. En résumé, l’année 2022 s’annonce radieuse pour l’organisation jeunesse de la 
section. 
 
4.4. Commission du Mont d’Amin – Denis GYGER 
Ce rapport a paru dans La Cordée no 287 en page 27.  
Denis soulève le problème récurrent des gardiennages – manque de volontaires. 
 
4.5. Commission de Valsorey – Félix WÜRGLER  
Année 2021 satisfaisante malgré le Covid-19.  
Saison d’hiver : Seules 600 nuitées ont été enregistrées suite à des fermetures temporaires 
de cabanes sur la Haute Route à cause de l’épidémie.  
 
Saison d’été : Fréquentation normale avec 900 nuitées malgré une météo maussade durant 
les premières semaines. Nombreux visiteurs à la journée. 
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Lors de l’ouverture d’été, un nouveau réfrigérateur-congélateur a été installé. En plus, le poêle 
du réfectoire, peu économe, a été remplacé par un très beau poêle à pierre ollaire restauré 
par un spécialiste, un vrai bijou ! 
  
4.6. Commission des courses – Stéphanie LESQUEREUX  
Dans l’ensemble, les courses de l’année 2021 ont connu une bonne fréquentation et se sont 
déroulées dans de bonnes conditions, tout en s’adaptant aux mesures sanitaires. Les camps 
d’escalade aux Calanques et de randonnée à Saas-Grund ont eu un beau succès. Stéphanie 
LESQUEREUX remercie chaleureusement les organisateurs de toutes ces activités. 
 
La responsable de la Commission des coursed rappelle aux membres qu’en 2022 les 
nouvelles normes en matière de sécurité nous obligeront parfois à réaliser des courses dans 
le cadre privé au cas où aucun chef de course formé ne serait présent. 
 
Pour terminer, elle conseille aux personnes qui auraient envie de suivre une formation de 
s’inscrire auprès de Maël JEAN-MAIRET. Ces formations sont à la charge du CAS et ont lieu 
en soirées. Se référer à La Cordée de Mars 2022, page no 4. 
 
5. Rapports de gestion 
 
5.1. Caissier du Chalet du Mont d’Amin – Christophe ROSSELET 
Les charges sont relativement importantes. Toutefois, il existe des possibilités de les 
diminuer, comme, par exemple, la mise à disposition du chalet et des gardiennages réguliers. 
Malheureusement, nous sommes continuellement confrontés à un manque de bénévoles pour 
assurer les gardiennages. 
 
En début 2021, nous avons supprimé le téléphone au chalet. Les frais en étaient élevés et 
aujourd’hui tout le monde a un smartphone. Le problème de double abonnement au niveau 
du téléphone a été réglé par François HUMBERT. 
 
Christophe ROSSELET rappelle la possibilité de mise à disposition de la grande salle ou du 
chalet. Toutes les informations figurent sur le site de la section (cabane, chalet). 
Lors de versements, il recommande d’effectuer les transferts par IBAN afin de limiter les 
frais bancaires. 
 
Question de Maurice ZWAHLEN : « Comment est-ce que cela fonctionne au niveau de la 
responsabilité lorsqu’on loue le chalet ? Je pense qu’il est nécessaire d’avoir un contrôle ». 
 
Réponse de Denis GYGER : « La condition de location est qu’un membre de notre section se 
porte garant. Si la location tombe sur un week-end gardienné, c’est le gardien qui accepte, ou 
refuse, le groupe. Concernant la location du chalet, pour la deuxième année consécutive, par 
une association qui s’occupe de jeunes handicapés, c’est la commission du chalet qui se 
porte garant. A tour de rôle, des membres de la commission se rendent au Mont d’Amin, au 
début, pendant et à la fin du séjour.  
 
5.2. Caissier de section – François WILDI   
François WILDI présente les comptes de façon très claire à l’aide de projections. 
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Bilan 
Disponibilités : Fr. 245’000.00 dont Fr. 170’000.00 destinés à l’agrandissement de Valsorey 
selon un ancien projet d’agrandissement. 
CCP : ce compte sert à régler les affaires courantes 
C/c gardienne : Fr. 17'144.60, montant qu’elle nous devait à fin 2021 
La cabane de Valsorey est complètement amortie dans les comptes. 
 
Pertes et profits  
La principale recette est représentée par les cotisations des membres, Fr. 22'428.00. Le 
ramassage du papier a rapporté Fr. 1'420.00 et il a été prélevé Fr. 5'255.00 sur le Fonds 
LoRo-Sport. 
 
La Cordée donne un bénéfice de Fr. 2'000.00 grâce aux bénévoles, principalement à 
Christophe GHERARDI et au président. 
 
Pour ce qui est des dépenses, les cours et courses en montagnes nous ont coûté  
Fr. 10'240.00 et la soirée annuelle Fr. 2'359.00. La location du local Rue du Progrès se monte 
à Fr. 4'736.00.  
 
Pour Valsorey, une provision WC de Fr. 2'500.00 a été constituée car, ces prochaines années, 
nous devrons investir pour des toilettes sèches. Mise aux normes cantonales de protection 
des eaux (2025). 
 
Les recettes s’élèvent à Fr. 32'040.65 et les dépenses à Fr. 31'553.40, ce qui donne un 
bénéfice de Fr. 487.25 et porte notre capital à Fr. 118'807.68. 
 
Fortune à fin 2021 : Environ Fr. 119.000.00  
 
5.3. Vérificateurs de comptes 
Roger METTRAUX, Claudine ULLMO et Marlène BONJOUR ont vérifié les comptes en date 
du 8 mars 2022 au local et proposent à l’assemblée de les accepter et de donner décharge 
au comité et aux caissiers. 
Les comptes sont acceptés à l’unanimité avec remerciements à leurs auteurs. 
 
6. Rapport du président – François HUMBERT             
La dernière assemblée en présentiel date de 2019, celle de 2021 ayant dû être organisée par 
correspondance, occasionnant au passage un surcroît de démarches administratives. 
 
François souligne que 20% des membres ont participé à la votation par correspondance 
contre seulement environ 8% des membres alors que nous étions en présentiel les années 
précédentes. Un point important et réjouissant : la jeunesse est bien présente ! 
 
Votre comité s’est réuni à 4 reprises et une séance extraordinaire en novembre concernant le 
renouvellement des licences des chefs de course et les formations, a été concluante. Toutes 
étaient caduques à fin 2021. 
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Nous rencontrons un problème de renouvellement des volontaires pour la partie 
administrative. Une recherche de membre a paru dans les Cordées de septembre 2021 et 
mars 2022 sous le titre « les petits ruisseaux font les grandes rivières ». Pas encore de 
réponses à ce jour ! 
 
Nouvelles de l’association centrale 
 
L’assemblée des délégués s’est tenue à Berne Expo le 4 septembre 2021. 
Sur 111 sections que compte la Suisse, 72 étaient présentes et 6 n’ont pas donné signe de 
vie. Les informations ont été publiées dans la revue Les Alpes. Les différents rapports et 
comptes ont été adoptés. 
 
Le portail des courses poursuit son développement. Une réorganisation est en marche au 
Comité Central ainsi qu’au secrétariat administratif. 
 
Notre présidente centrale, Françoise JAQUET, est arrivée à la fin de son mandat statutaire 
après deux législatures. Elle est remplacée par Stéphane GOERRE, cardiologue, 
parfaitement pluri linguiste. 
 
Le parrainage principal est assuré par Migros, l’entreprise Tissot s’étant retirée à fin 2021. 
 
La conférence des présidents s’est tenue au Gurten, près de Berne, le 27 novembre 2021.  
Sur 111 sections que compte la Suisse, 72 étaient présentes et 12 n’ont pas donné signe de 
vie.  
 
Les collectes de fonds doivent être augmentées si on veut continuer de soutenir le fond ces 
cabanes, ces constructions étant toujours très onéreuses. Le budget prévoit un chiffre 
d’affaires de 17,8 millions pour un bénéfice de Fr. 10'000.00. Les projets de transformation 
des cabanes suivantes ont été adoptés : 
 
Blümlisalp Hütte  2’840m.     Fr.  1'690'000.00 
Coaz Hütte  2’610m.     Fr.  2'138'000.00 
Gauli Hütte  2’205m.     Fr.  2'800.000.00 
Cabane du Trient  3’170m.     Fr.  2'950'000.00 
Soit un total de                                            Fr. 9'578.000.00 
 
La route de numérisation poursuit son chemin surtout pour le portail des courses. Le comité 
central désire que les sites des sections soient identiques, ce qui est aussi le souhait des 
sections selon différents sondages. 
Bel avenir à la section de La Chaux-de-Fonds ! 
 
7. Acceptation des rapports et des comptes  
Décharge est donnée au comité pour l’exercice 2021 
 
8. Présentation et acceptation du budget 2022  
François WILDI présente un budget détaillé pour 2022. 
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Rentrées prévues  
➢ Cotisations      Fr. 22’000.00 
➢ Fonds LoRo-Sport    Fr. 6'000.00 

 
Dépenses prévues  
➢ La Cordée      Fr.  1’000.00 
➢ Frais de cours, courses et matériel    Fr. 13'280.00 
➢ Divertissements, Repas de remerciements  Fr. 4'000.00  
➢ (y.c. repas des bénévoles env.    Fr. 2'500.00) 
➢ Frais administratifs     Fr. 5'050.00 
➢ Local et mur de grimpe     Fr. 3'940.00 
➢ Valsorey      Fr. 0.00 

 
Bénéfice prévu 730.00 pour amortir la cabane de Valsorey. 
 
Le budget est adopté à l’unanimité. 
 
9. Elections 
 
9.1. Membres du comité 
 
DAENGELI Michaël  Responsable Halle Volta 
GERBER Gilberte  Secrétaire aux procès-verbaux 
    Responsable Bibliothèque 
GHERARDI Christophe   Responsable de La Cordée  
    Responsable du site Internet avec C. ROSSELET 
GYGER Denis   Responsable commission du Mont d’Amin 
HANS Benoît   Responsable ALFA (5 à 10 ans) 
HOURIET Christophe  Programme des courses 
JEAN-MARET Maël  Responsable AJ (10 à 14 ans) 
LESQUEREUX Stéphanie  Responsable courses et formation J&S 
PELLETIER Colin  Responsable OJ (14 à 22 ans) 
CALAME Loan   Aide OJ 
ROSSELET Christophe  Caissier Mont d’Amin 
    Responsable du site Internet avec C. GHERARDI 
TAILLARD Pierre-André  Responsable environnement et nature 
TROTTET Monique  Responsable gestion des membres    
WERMEILLE Irmgard  Responsable de la commission divertissements 
WILDI François   Caissier – aimerait remettre son mandat  
WÜRGLER Félix   Responsable commission de Valsorey 
 
Les membres du comité sont élus par applaudissements. 
François HUMBERT rappelle la liste des postes vacants parue dans la dernière Cordée, en 
avant dernière page, et 3 personnes s’annoncent pour continuer ou reprendre des postes : 
➢ Maurice ZWAHLEN veut bien continuer de s’occuper de la culture. 
➢ Claudine ULLMO et Jocelyne KOHLI acceptent d’assumer l’envoi de la Cordée  pour 

une durée d’une année. 
 
Applaudissements à ces trois bénévoles ! 
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9.2. Président 
Questions de François HUMBERT : « Y a-t-il quelqu’un qui souhaite se présenter et reprendre 
le poste de président ? » Aucune réponse. 
 
Ces dernières années, de la recherche des annonces pour La Cordée au Mont d’Amin, en 
passant par le suivi du local, sans oublier notre cabane de Valsorey, François  a repris de 
nombreuses tâches « pour que ça marche » car il n’y avait personne de disponible. Exemple : 
la recherche des annonces, travail qu’il a repris après le départ de Marcel WERMEILLE sur 
la base des annonces parue en noir et blanc dans le Programme des courses. Au comité, 
personne n’avait voulu se charger de cette tâche. 
Le volume de travail n’étant plus supportable (raison de santé), François propose de scinder 
la présidence en deux. La présidence en duo se fait déjà dans de nombreuses sociétés et 
des communes et la formule est concluante. François serait d’accord de former son 
successeur et de s’occuper seulement des relations extérieures importantes, mais pas 
forcément visibles. 
 
L’AG n’est pas favorable à scinder la présidence à deux. 
 
Afin que chacun sache exactement à quoi il s’engage, François tient à l’établissement de 
cahiers des charges. Ceux-ci donneront des précisions sur le travail à effectuer, le temps à 
investir, la durée du mandat. 
 
Ces cahiers des charges devraient figurer dans les statuts. Il faudrait donc prévoir la 
modification des statuts et y insérer un droit de recours au niveau de la section.  
  
L’AG plébiscite l’établissement de cahiers des charges. 
 
Maurice ZWAHLEN répète que François cherche un vice-président depuis des années et c’est 
quand même le rôle de l’AG de trouver une solution. La tâche primordiale de cette assemblée 
est de trouver une solution de transition. 
 
L’AG propose que François HUMBERT continue sa tâche de président. 
François insiste pour être déchargé de certains travaux. 
  
Remarque très pertinente de Monique TROTTET :  
« Au CAS La Chaux-de-Fonds, nous avons un très gros problème de communication, qui 
nous empêche de fonctionner de manière performante ».  
 
9.3. Vérificateurs de comptes 
Françoise KOLLY, Lise OLIVIER, Marie-France TAILLARD et Irmgard WERMEILLE 
acceptent de fonctionner comme vérificateurs des comptes 2022. 
 
10. Présentation des travaux Valsorey – Félix WUERGLER  
Des inspections et prises de mesures ont été effectuées par des entreprises spécialisées 
dans l’optique d’une rénovation partielle en 2022. Le travail le plus important sera la réfection 
du toit dont les plaques en éternit commencent à s’effriter et à laisser pénétrer de la neige 
poudreuse, créant ainsi des infiltrations d’eau dans les dortoirs. Le nouveau toit sera isolé en 
constituera une enveloppe étanche composée de plaques d’aluminium thermo-laquées. 



13 
 
 

Toutes les fenêtres seront remplacées par des modèles mieux isolés, les vieilles ayant montré 
des signes de vieillesse. 
 
Les murs extérieurs en pierre de taille ayant laissé apparaître quelques fissures, tous les joints 
seront refaits. Ils avaient été partiellement rebouchés en surface, ce qui n’a pas donné 
satisfaction ni côté esthétique, ni côté fonctionnel. 
 
Ainsi notre jolie cabane, tant appréciées pur son aspect traditionnel, trouvera une nouvelle 
jeunesse sans perdre son charme. 
 
Merci aux membres de la commission Valsorey, à notre gardienne Isabelle BALLEY ainsi 
qu’aux nombreuses aides pour leur engagement pour notre cabane. Merci aussi à la Loterie 
Romande, la Commune de Bourg-St-Pierre, ainsi qu’au comité central du CAS pour leur 
soutien financier, leur collaboration et conseils ! 
  
10.1. Présentation des travaux de la cabane Valsorey – Votation de principe 
L’AG accepte de commencer les travaux en 2022 à condition que nous trouvions les fonds 
nécessaires. 
 
10.2. Recherche de fonds 
Nous devons créer un groupe de gens pour s’occuper de la recherche de fonds. Réunion au 
local le 24 mars, à 19h30 et tous les membres peuvent y participer. 
 
François HUMBERT et François Gabus ont déjà rencontré Jacques Isler de Neuchâtel pour 
s’informer sur la façon de procéder et comment s’y prendre. 
Il faudra des fonds pour mettre les WC aux normes de protection des eaux. 
Nous sommes obligés d’entreprendre des études, car nous sommes en zone d’avalanches. 
Et évidemment l’étude n’est pas gratuite et pourrait exiger des travaux en attente. 
 
11. Divers  
 
11.1. Parole aux membres 
Question de Maurice ZWAHLEN : « Ces dernières années nous nous voyions 3 à 4 fois par 
année dans des assemblées à thème. Ces retrouvailles étaient très agréables et permettaient 
de maintenir des liens. Est-ce que nous sommes en train de les abandonner ? 
 

- Non, il semble que les suppressions de soirées en 2022 ainsi que la fusion de la 
Fête de Noël avec les Jubilaires soient surtout dues au COVID-19.  

 
Colin PELLETIER demande aux membres de l’assemblée de faire bénéficier le club des bons 
Migros distribués actuellement dans ce magasin. 
 
11.2. Présentation du livre 
François GUNTHER a édité un livre de très belles photos, prises par hélicoptère, sur la région 
de Valsorey. Il vend ce livre au prix de Fr. 60.00 et donne Fr. 40.00 par livre au club. Celui-ci 
est à disposition pour consultation avec une liste pour les commandes. 
 
La séance est levée à 22h55 
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Transition de l’autonme à l’hiver, Loèche-les-Bains, photo Morgane Grandjean 
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RAPPORTS DES COMMISSIONS 2022 

 

Rapport annuel du président de la Commission du chalet du Mont-d'Amin 
 

Il semblerait que les années difficiles soient derrière, en ce qui concerne la vie de VOTRE 
chalet ! 
 
Mon taux de satisfaction est +++ : 
 
En ce qui concerne toute l'équipe de la Commission, elle œuvre pour vous à ce que votre 
chalet se porte pour le mieux afin que vous puissiez en profiter pleinement dès que vous en 
avez ou en aurez le temps. UN GRAND MERCI aux membres de cette Commission ainsi qu'à 
nos deux dames, hors club, qui travaillent dans l'ombre, j'ai nommé : 
Evelyne Gyger, la responsable "nordique" ainsi que Fabienne Schmid, la 2ème caviste ! 
 
Merci à vous, Membres, qui avez pris un gardiennage, qui avez loué le chalet pour une fête 
ou une manifestation ou qui, tout simplement, avez profité que le chalet soit gardienné pour 
déguster une bonne soupe et boire un verre, tout en partageant un moment convivial 
 
Jusqu’à présent, les quelques gardiennages, ont permis de faire de bonnes rentrées d’argent. 
Comme bientôt chaque année, la location du chalet par Insieme Vaud nous rapporte une jolie 
somme (Fr. 2502.-).  
 
Soldes au 16.10.2022  
Caisse        Fr. 394.65  
Fond de caisse du chalet      Fr. 20.00  
UBS cpt épargne J1 (cautions clés)    Fr. 700.10  
UBS cpt 40P       Fr. 20772.13 
 
++ : 
En ce qui concerne la participation de vous, les membres qui participez activement à la vie 
de ce chalet par vos gardiennages. Il y a du mieux par rapport aux précédentes années mais 
nous pouvons encore faire mieux ! 
 
+/- : 
En ce qui concerne votre participation aux journées du chalet. 
Eh oui, pour qu'un chalet vive, il ne s'agit pas que de faire des débrosses ou du bois, il y a 
d'autres tâches qui ne sont pas ingrates du tout mais qui sont nécessaires. 
Il serait grand temps de rajeunir la traditionnelle équipe qui, chaque année accorde de son 
temps à ces deux merveilleuses journées annuelles. 
 
****** 
En résumé votre chalet est bien entretenu, il ne vit pas si mal que ça. 
 
Pour preuve les deux grills extérieurs ont été entièrement refaits, pourvu que les gens en 
prennent soin. 
 
Votre eau continue d'être filtrée, votre cave est toujours bien achalandée ! 
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Si le cœur vous en dit, lors de vos prochains gardiennages en 2023, vous pourrez profiter de 
deux nouvelles tables sur votre terrasse. 
 
***** 
Chers-ères membres, 
 
Au nom de la Commission du chalet du Mont-d'Amin, je vous souhaite de passer de Joyeuses 
Fêtes de fin d'Année et vous suggère de pendre bien soin de vous afin de vous retrouver en 
2023, en pleine forme, dans une ambiance conviviale de partage et d'échange en levant le 
verre de l'amitié dans votre chalet du Mont-d'Amin. 
 

Denis Gyger 

  
 
 

Rapport des courses et formations 2022 
 

L’année 2022 restera dans les mémoires comme une année exceptionnelle à tout 
point de vue ! 
En ce qui concerne le domaine de la formation, la section a consenti un bel effort 
financier pour que les membres motivés puissent se former et devenir des chefs de 
courses afin de satisfaire aux exigences pour mener une course dans le cadre du 
CAS . Ce ne sont pas moins de 11 personnes qui ont suivi une formation initiale, 
supplémentaire ou alors un cours de perfectionnement pour maintenir ou réactiver 
leur reconnaissance. Et j’adresse ici un merci particulier à tous ces chefs de 
courses : Thomas, Felix, Alain qui ont suivi un cours de perfectionnement J+S.  
Solange, Claude et moi une formation J+S alpinisme, Arnaud une formation J+S 
escalade, Maël, Colin la formation J+S 2 alpinisme, Cyril (ski de rando) et Christophe 
(alpinisme) une formation du CAS. Toujours côté formation, les cours du mardi soir 
proposés par Maël ont connu une affluence incroyable avec une ambiance du 
tonnerre et surtout ont permis aux nouveaux de s’intégrer facilement et de travailler 
les bases de l’alpinisme. Merci et bravo Maël pour cet engagement assidu tellement 
utile ! 
Au niveau des courses hivernales, elles ont pu se dérouler lors de belles journées 
avec une belle fréquentation tout au long de la saison. Il y a eu très peu de courses 
avec des modifications de parcours. En fin de saison, les nombreuses crevasses ont 
eu raison de courses programmées afin de ne pas prendre de risques trop grands. 
La saison de grimpe pouvait donc commencer suivie de celle d’alpinisme. Les cours 
dans ces deux disciplines ont connu une fréquentation nombreuse. Et cet été, la 
météo a permis la réalisation des courses. Il a fallu toutefois faire preuve de 
prudence et changer les itinéraires car les glaciers étaient dangereux ainsi que les 
chutes de pierres. En raison des grandes chaleurs même en altitude, il a fallu 
souvent décaler l’heure de départ des cabanes car il n’y avait pas de regel la nuit. 
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Les sorties via ferrata ont eu du succès et se sont toutes déroulées lors de très belles 
journées dans des régions bien différentes. 
Pour ce qui est des différents cours organisés par la section, la fréquentation a été 
excellente et a permis à de nouveaux clubistes d’approcher ou pour les plus aguerris 
de parfaire les techniques de sécurité avalanche, conversion, d’escalade, 
d’alpinisme. 
Cyril a proposé dès la rentrée un groupe d’entrainement le lundi soir. Félicitations et 
merci à Cyril pour son engagement. 
Pour ce qui est de ma partie coach J+S, je ne peux être qu’entièrement satisfaite 
par l’ouverture d’un cours J+S avec des jeunes motivés de 10 à 20 ans encadrés 
par nos moniteurs formés J+S qui font un tournus. C’est très encourageant pour 
l’avenir de notre section. 
Si on veut des chiffres au niveau des courses alors on retiendra que cette année il 
y a eu 2 camps d’organiser, un d’escalade et un de randonnée. Il y a eu 7 sorties de 
ski rando + un cours DVA avec course d’application à Ovronnaz, une journée 
initiation à la cascade de glace, 10 sorties escalade, 4 sorties via ferrata et 5 en 
alpinisme. Je remercie le comité pour son soutien et j’adresse mes vœux de 
poursuite dans les objectifs fixés. Et bien sûr j’encourage tous les membres à venir 
aux courses proposées ! Alors vive le nouveau programme 2023 ! 
 

Stéphanie Lesquereux 
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Rapport annuel 2022, activité de l'Organisation Jeunesse  
 

L'année 2022 aura été marquée par la reprise des activités pour la jeunesse et en 
particulier par l'apparition d'un programme des courses spécifique à la Jeunesse. 
Celui-ci proposait chaque mois la possibilité d'effectuer diverses activités encadrées 
par des moniteurs qualifiés. Au programme : ski rando, cascade de glace, escalade, 
camp, etc. L'année a plutôt bien démarré avec une forte participation (jusqu'à 10 
personnes pour l'initiation à la cascade de glace!). Cependant, le noyau dur de l'OJ 
étant composé de jeunes en dernière année de Lycée, ceux-ci ont fini leurs études 
à la Chaux-de-Fonds et plusieurs sont partis à Lausanne, Zürich ou ailleurs. Il en 
résulte une fin d'année mitigée et plusieurs activités remplacées ou annulées.  
 
Dans l'ensemble, nous sommes plutôt satisfaits de cette première année qui fût 
l'occasion de prendre la température. Nous avons ainsi pu voir quels types d'activités 
plaisaient aux jeunes, réfléchir sur la façon d'encadrer et de structurer l'Organisation 
Jeunesse et planifier le renouvellement de l'OJ tant au niveau des moniteurs que 
des participants. Il s'avère maintenant essentiel de poursuivre sur cette lancée et de 
ne pas se décourager. Il est évident que le redémarrage de l'OJ après tant d'années 
prendrait du temps et nous avons maintenant une équipe de moniteurs diplômés de 
plus en plus grande, ce qui forme déjà une très bonne base pour une Organisation 
Jeunesse florissante. 
 
L'escalade en salle a également subit certains changements. Nous remercions 
Jean-Chèvre, professeur d'escalade attitrée à la jeunesse qui a donné les cours 
d'escalade en salle ces dernières années. Celui-ci a annoncé sa démission au mois 
de mars et a désormais arrêté ses activités de professeur d'escalade. Les cours 
d'escalade sont dès lors encadrés par nos moniteurs J+S bénévoles que nous 
remercions également. J'ai nommé : Arnaud Maule, Stéphanie Lesquereux, Maël 
Jean-Mairet et moi même. Nous sommes très heureux d'avoir assez de moniteurs 
formés pour donner ces cours sans avoir recours à des professionnels. Ceci 
permettra d'allouer une partie du budget OJ à d'autres activités notamment au 
défraiement des trajets pour les activités à l'extérieur.  
 
Une autre grande nouvelle pour la jeunesse : nous avons obtenu une plage horaire 
supplémentaire à la halle Volta pour permettre aux plus jeunes de bénéficier 
également d'un cours d'escalade hebdomadaire. Les jeunes de 10 à 14 ans 
s'entraînent dorénavant le mercredi de 15h00 à 17h00 et ceux âgés entre 14 et 22 
ans de 17h00 à 19h00.  
 
L'escalade en salle a plus de succès que jamais et nous sommes maintenant limités 
par la taille de la salle plutôt que par le nombre de moniteurs ou de jeunes motivés.  
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Le défi qui s'annonce sera de susciter chez ces jeunes un intérêt pour l'extérieur, 
pour la montagne, pour l'aventure. En effet, il serait triste que le club alpin deviennent 
un simple club de grimpeurs en salle et il est pour nous primordial que ces jeunes 
puissent goûter aux joies de l'escalade à l'extérieur, à la satisfaction de fouler un 
sommet, au sentiment de liberté que procure un bivouac en montagne.  
 
Pour conclure, nous pouvons déclarer que l'OJ est belle et bien remise sur pied 
même s'il reste encore beaucoup à faire. Nous pouvons cependant être très heureux 
de ce qui a été accompli, il faut garder à l'esprit que c'est plusieurs centaines de 
jour-participant qui ont eu lieu cette année pour la jeunesse. Notre équipe de 
moniteurs J+S s'est largement agrandie et un de nos « Ojien » les plus âgés a réussi 
la formation de moniteur d'escalade J+S ce qui montre également que le 
renouvellement est en route. 
  
Je me réjouis de l'année prochaine et du beau programme que nous avons 
concocté. Je remercie encore le comité pour son travail et pour les moyens qu'il met 
à disposition pour relancer l'activité de l'Organisation Jeunesse.  
 

Colin Pelletier, responsable OJ  
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CHARTE DE LA CHEFFE/DU CHEF DE COURSES 
 

L’organisateur, chef/cheffe de courses : 

1. Propose une course au programme si possible qu’il/elle a déjà faite. 

2. Prépare sa course (météo, itinéraire, horaire…) 

3. Veille aux inscriptions (sélection des participants)  

4. Etablit une liste claire avec les renseignements indispensables pour chaque 

participant (n° tél, personne de contact en cas d’accident, allergies…) 

5. Fait les réservations nécessaires 

6. Organise le transport en répartissant les participants 

7. Veille à ce que les participants aient le matériel adéquat 

8. Prévoit les accompagnateurs.trices 

9. Prévoit une trousse de secours (pharmacie et matériel) 

10. Dirige la course, organise les cordées si besoin, contrôle les DVA au départ 

11. Attribue la rédaction du récit de course pour le site internet et La Cordée à l’un des 

participants 

 
 

CHARTE DU PARTICIPANT 
 

Le participant à une course du CAS est invité à : 

1. Lire les indications se trouvant dans le programme et sur le site internet 

2. Se renseigner auprès du chef de course 

3. Se sentir prêt physiquement et mentalement 

4. S’inscrire auprès du chef de courses en respectant les délais 

5. Posséder/se procurer le matériel adéquat pour la course 

6. Prévenir le chef de course en cas de renoncement ou de retard 

7. Se soumettre durant la course aux directives du chef de course 

8. S’acquitter des frais de transport, de nuitée le jour même  

9. Assumer les frais qui pourraient découler d’un renoncement. 

10. Participer avec bonne humeur et solidarité aux tâches communes et à la course 

 



22 
 
 

 



23 
 
 

RÉCITS DES COURSES ET DES ACTIVITÉS 

RÉTROSPECTIVE : OJ AU MIROIR D’ARGENTINE, DU 18 AU 19 JUIN 2022 
 

Au programme des OJ, il 
était initialement prévu de 
nuiter à Plagne et de passer 
le weekend dans des 
longues voies du coin. 
Arnaud Zuber et Corentin 
Lesquereux s’inscrivent, 
mais le malheureux Corentin 
se blesse quelques jours 
avant la sortie. Il ne reste 
plus qu’Arnaud, Colin 
Pelletier (l’organisateur) et 
Lorena Bulgheroni. 
 
En petit comité, nous 
décidons de nous déplacer 
jusqu’à Solalex, où nous 
déposons la voiture. Après 

une heure de marche sous un soleil déjà bien présent, nous arrivons au pied du Miroir 
d’Argentine. Nous grimpons jusqu’au départ de la voie directe ouverte en 1963, et attaquons 
la montée, Colin en tête et les deux autres en flèche derrière. La première moitié de la voie 
est à l’ombre et, malgré les températures élevées dans la vallée, il fait un froid de canard sur 
cette face nord ! La grimpe est par contre très variée, tantôt des petits passages dalleux, tantôt 
des boîtes aux lettres où il faut utiliser son imagination pour ne pas s’y encastrer 
définitivement. Nous arrivons sur une vire confortable où nous profitons de la vue pour 
grignoter notre pique-nique. La deuxième moitié de la voie est une énorme dalle, du beau 
calcaire tout en fissures. Le soleil nous a désormais rattrapé et nous grimpons, dégoulinants 
de sueur, en tentant en vain de rattraper l’ombre qui s’échappe au-dessus de nos têtes. 
 
En haut de la voie, nous entamons l’arête qui nous mène au sommet, puis descendons par le 
sentier pédestre jusqu’à la cabane Barraud du CAS où nous rencontrons un gentil marcheur 
et sa fille qui y réside pour le weekend. A la vue de nos têtes rougies, il nous offre un coca et 
bavarde un moment avec nous. Arrivés à Solalex, nous nous trempons dans la rivière et 
grignotons un apéro bien mérité, soupons, puis nous préparons pour une douce nuit à la belle 
étoile. Le lendemain, nous redescendons sur Aigle pour faire quelques couennes mais la 
chaleur étouffante nous chasse rapidement vers notre bien-aimée La Chaux-de-Fonds qui, 
comme espéré, nous offre quelques degrés de fraîcheur. 
 

 
Lorena Bulgheroni 
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GRIMPE À CASSIS DU 1ER AU 10 OCTOBRE 2022 GROUPE « VILLA » 
 

Cette année notre équipe est scindée en 
deux groupes : l’un en location dans une villa 
tout confort, l’autre au camping. 

 
A la base, la semaine était prévue en 
location. Plusieurs désistements ont eu lieu 
notamment pour des raisons familiales ou de 
santé. Puis plusieurs d’entre nous ne 
souhaitaient pas s’engager dans une 
réservation. 

 
Finalement, nous serons quatre à loger dans 
une villa de Cassis. 
 
Samedi matin, je prends Laurent à la gare de 
Neuchâtel à 7h30, puis Christian à Nyon et 
Didier à la gare de Cassis à 13h30. Une fois 
nos bagages déposés dans la maison et une 
bricole avalée, vers 16h nous filons au 
parking (de Bouze) à Cap Canaille pour 
sauter la falaise en deux rappels de 50m. 
Deux cordées, deux voies, un coucher de 
soleil grandiose ! 

 
Toute la semaine la météo est juste magnifique, sans pluie ni mistral. Ceci nous permet de 
grimper chaque jour le plus souvent dans les parois des différents secteurs de Cap Canaille 
et de découvrir de nouveaux itinéraires: 
 
Jas de la Penna : L’Arête des Croûtes (pas la route des Crêtes !) 6a+ 120m / Singeries Fines 
6b 120m / Ocre ‘n Roll 6a 120m 
 
Ouvreur de Bouze : Bitard Rudiste 6a+ 120m / Boureur de Rousse 6b 120m / Greystock 6b+ 
150m 
Albert : Syndrome de Lime 6b+ 170m 
 
Le Pas de La Chèvre : Voyage du Crabe 6a 230m 
 
Grand Draioun : Le Bal des Favouilles 6b+ 350m peu soutenu (nouvelle voie, 5ème passage, 
donc tout n’est pas solide ! ) 
 
Abert - Devantay 6b+ 200m 
 
Le vendredi, nous nous lançons dans Abert – Devantay la voie la plus « facile » dans le Grand 
Draioun ! Oui y’a pas de 7 ! Quand tu es au pied de la voie, tu tournes le dos à la paroi pour 
voir ton premier au relais, tellement le dévers est prononcé ! Un escalier à l’envers constitué 
de grosses prises athlétiques. Un truc de ouf ! 
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Ceci me rappelle ma jeunesse quand on partait en « artif » dans des parois surplombantes, 
comme la Paratonnerre au Creux du Van, La Reculée des Planches à Arbois, le Crâne Creux 
au Lison…. 
Une fois au relais, suspendu dans le vide, tu regardes entre tes jambes ton second monter ! 
Cap Canaille que de belles aventures et fabuleux voyages dans des structures géologiques 
incroyables !!! 
 

 
 
Nous ferons deux passages dans les Calanques : 
 
Rumpe Cuou : Les Oursins font la Loi 6a 150m/ Le Farniente des Oursins 6a+ 150m / Les 
Goûts et les Couleurs 6b 150m (nouvelle voie) 
 
Castelviel : Les Dents de la Mer 6b+ 135m (3h de marche aller-retour) 
 
Le dernier samedi, nous nous réveillons avec un peu de pluie. Après plusieurs hésitations 
pour vite se faire une dernière petite Canaille avant la route, nous renonçons et rentrons au 
pays. 
 
Participants : Laurent Stauffer, Christian Sauvain, Didier Rognon, Claude von Büren 
(organisateur) 
 
 

Claude von Büren 
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GRIMPE À CASSIS DU 1ER AU 10 OCTOBRE 2022 GROUPE « CAMPING » 
 

C’est un petit groupe de 5 grimpeurs, 
créé un peu à la dernière minute, qui 
part pour les Calanques le dimanche  
2 octobre. Le Camping des Cigales 
sera notre repaire pour la semaine 
ensoleillée qui se profile. Je vais 
pouvoir enfin réaliser un de mes rêves, 
grimper aux Calanques ! Je suis 
excitée comme une enfant en 
attendant Noël. Le dimanche, nous 
avons le temps après le montage du 
camp, de rejoindre le secteur de 
Malombre pour y faire des voies, afin 
de se mettre en confiance pour la 
semaine. 
 
Le lundi, je découvre la calanque de 
Sormiou et ses magnifiques voies de 
plusieurs longueurs en partant du bord 
de mer, quelle incroyable beauté ! 
Petite baignade dans la mer après la 
grimpe, brrrr que c’est froid après de 
nombreux jours de mistral qui a bien 
refroidi la grande bleue ! 
 
Le mardi, nous grimpons aussi dans la 
calanque de Sormiou, illuminée d’un 
soleil généreux et accompagnée de la 
chaleur dans le rocher qui va avec, 
puis un deuxième plongeon dans la 
mer qui se réchauffe un brin mais il 
faut tout de même se montrer 
courageux pour s’y baigner ! J’ai eu la 
chance de contempler un groupe de 
dauphins pendant que j’étais à un 
relais en grimpant, phénoménal ! 
 
Le mercredi est consacré à une 
journée de repos avec visite du 
marché pour deux d’entre nous ou 
alors pour les autres à la voie du crabe 
dans le Cap Canaille ! J’en avais 

tellement entendu parler de cette voie….cette fois ça y est je l’ai découverte avec bonheur ! 
Bien sûr, la célèbre traversée qui n’est pas pour les petits m’a rappelé ma taille et surtout qu’il 
ne faut pas oublier de ne pas se fier aux arbustes ! 
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Cette voie est magique de par son 
paysage, ses différents passages dans 
des rochers différents, son accès et sa 
vue dominant la mer, toute une 
ambiance à vivre ! 
 
Le jeudi, nous grimpons tous la même 
voie de plusieurs longueurs dans le 
haut de Morgiou. Il fait bien chaud. Le 
vendredi, c’est vers les Goudes que 
nous déplions les cordes pour grimper 
avec des points de vue imprenables ! 
 
Cette semaine me laissera un souvenir 
impérissable et d’une richesse 
absolue, car elle m’a permis de réaliser 
mon rêve de grimper aux Calanques, 
mais surtout avec l’ambiance géniale 
du camping avec tous les merveilleux 
moments de partage, d’amitié lors des 
apéros, soupers, petits-déjeuners ! 
Quelle belle équipe soudée ! 
 
Alors merci à mes compagnons de 
cordées de cette semaine inoubliable !  
 
MERCI LA VIE ! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Participants : Solange Montandon, Lise Olivier, Irmi et Alain Wermeille, Stéphanie 
Lesquereux 
 

Stéphanie Lesquereux 
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COURSE DES SEPT SECTIONS AMIES LE 16 OCTOBRE 2022 
 

Notre traditionnelle sortie des six sections amies (aujourd'hui sept avec La Neuveville) a lieu 
régulièrement le 3e dimanche d'octobre. Il est clair que le petit nombre de participants est dû 
principalement à un manque de communication, et peut-être aussi en raison d'un certain 
désintérêt des clubistes actifs pour une balade dans le Jura et pour des rencontres avec des 
membres d'autres sections. C'est dommage. 
 

 
 
Nous nous retrouvons donc à 5 seulement, à 10 heures au parking du Gardot (1’102 m) et 
nous nous mettons en route en direction de la ferme du Petit Gardot. Nous quittons alors le 
goudron pour emprunter un très joli sentier en forêt qui va nous mener le long de la frontière 
de la borne N° 37 à la 22, peu après le sommet du Meix Musy (1’289 m). En chemin Maya 
fait toute une série de crochets à gauche et à droite à la recherche de bolets. Elle ne trouvera 
que quelques beaux écailleux. 
 
Du point culminant, peu après les grandes antennes, nous admirons longuement le paysage 
côté français avec les petites villes de Morteau, des Fins et de Villers-le-Lac qui s'accroissent 
presqu'à vue d'œil avec les nouvelles habitations des très nombreux frontaliers qui y résident. 
Au loin vers l'Est, nous devinons Les Brenets et la région de la Ferme Modèle sur Pouillerel. 
Nous ne pouvons pas voir le Doubs car sa gorge est trop profonde.  
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La vallée de la Brévine, le petit vallon 
des Roussottes et les crêtes du Jura 
sont peu visibles en raison des grands 
arbres qui peuplent l'adret du Meix 
Musy. 
 
Nous retournons sur nos pas jusqu'à la 
borne 30. 
 
L'abornement de cette partie de la 
frontière s'est fait en 1819 après le 
Congrès de Vienne, lorsque la 
commune du Cerneux-Péquignot, 
française et catholique, a été cédée à la 
Suisse. Cette rectification de la frontière 

fut décidée par la coalition qui avait vaincu l'empire napoléonien. 
 
Nous descendons à proximité du lieu-dit Sur la Roche après nous être arrêtés assez 
longuement pour pique-niquer sur des souches à l'orée d'une forêt, non loin du départ du 
téléski au lieu-dit Pierre à Feu. Nous remontons ensuite contre le vent deux bons kilomètres 
de route asphaltée jusqu'à la Voie Bournez où se trouve le bon restaurant du Charron et le 
Musée d'Antan. La visite est fort intéressante. Nous remarquons principalement l'outillage, 
dans tous les sens du terme, utilisé en grande partie par le monde agricole et les artisans, 
avant la mécanisation. Une constatation : nous sommes tous des vétérans et une bonne partie 
de ce que nous observons nous est familier, car nous en avons vu l'utilisation dans notre 
enfance. Au sous-sol, de nombreux tracteurs anciens, (le plus vieux a été construit dans les 
années 1920), intéressent principalement les deux François dont l'un, ancien paysan et 
menuisier, est particulièrement compétent en ce qui concerne presque tout ce que nous 
regardons dans ce beau musée. Il connaît par exemple l'utilisation précise de chaque outil et 
de chaque machine agricole. 
 
Le retour au parking du Gardot vers 16 heures se fait en passant d'abord par une forêt puis 
en remontant sur plus d'un km un long pâturage orienté nord-est – sud-ouest. 
Félicitations au petit chien de Gilberte qui, malgré son âge et ses courtes pattes, a parcouru 
les trois quarts de la randonnée sans rechigner. Il n'était porté par sa maîtresse que sur les 
tronçons goudronnés qu'il n'apprécie guère, tout comme nous d'ailleurs. Avant de nous 
quitter, nous décidons d'aller boire le verre de l'amitié à l'Hôtel de Ville de La Brévine. 
 
Balade d'une dizaine de km, 300 m de dénivelé positif et négatif. 
 
La prochaine course des sept sections aura lieu le troisième dimanche d'octobre, le 
15.10.2023. 
 
Participants : Maya Schwaab (Sommartel), François Oppliger (Chasseron), Gilberte 
Gerber (La Chaux-de-Fonds), François Humbert (La Chaux-de-Fonds) et Maurice Zwahlen 
(organisateur). 
 

Maurice Zwahlen 
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ESCALADE LES 16 ET 23 OCTOBRE SANGLIER + PLAGNE 
 

 
Dimanche 16 octobre : 
 
Une sortie à Plagne est programmée. Finalement, pour arranger tous les participants, nous 
allons grimper au Sanglier. Magnifique journée avec Mattieu Pinsard, Cynthia Tolla, Pierre 
Biard et moi. Chacun avale des moulinettes à son niveau dans une ambiance détendue. 
 
Dimanche 23 octobre : 
 
La météo est toujours favorable et cette fois, avec Pierre Biard, nous allons à Plagne. Nous 
testons un nouveau secteur de moulinettes de 25m (5c/6a+) dans le secteur Face de Plagne, 
puis remontons au pique-nique par Milky Way 110m (6a). 
 
Une fois rassasiés, une petite dernière pour la route : Topaze 6a+ 50m secteur Cyrano. 
 
Merci à chacun d’avoir participé à ces deux belles journées. 
 
 

Patrick Vaudroz 
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Sculpture naturelle d'une falaise maritime, Cassis (France) 
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CULTURE ET VIE DE NOTRE SECTION 
 

FORUM DE LA CULTURE BERNE, MUSÉE ALPIN SUISSE LE 12 NOVEMBRE 2022 
 
Comme chaque année, le Forum de la culture du CAS est l'occasion de belles rencontres 
entre les membres de la Commission organisatrice et les préposés des différentes sections. 
Après un café croissant au restaurant Las Alps, c'est à l'aula de la PHBerne tout à côté que 
la partie officielle s'est déroulée. Le président de la Commission de la culture Willy Hartmann 
nous gratifia de ses réflexions sur ce qu'est la culture et ce qu'elle représente au sein d'une 
organisation sportive comme le CAS. Trois exposés suivirent, par Ilaria Antognoli, sur le 
développement des activités culturelles communes à certaines sections tessinoises, par 
Robert Pictet, sur la numérisation des photos de l'immense collection de la section des 
Diablerets et par Georg Deck, gardien de la cabane Topali, sur les multiples activités 
culturelles qu'il organise dans son refuge. Enfin, Beat Hächler présenta en quelques mots les 
futures activités du musée qu'il dirige. 
 
Après un très bon repas végétarien au restaurant du MAS et les agréables échanges de 
propos, - j'ai eu la chance d'être assis en face de Beat Hächler, le conservateur du musée 
avec qui les discussions sont toujours fort intéressantes - les participants se sont divisés en 
deux groupes pour visiter l'institution dans laquelle nous nous trouvions. 
 
Au sous-sol, une petite exposition en constante mutation, « Femmes en montagne, bureau 
des souvenirs » présente par des objets bien choisis, offerts par des femmes alpinistes, 
célèbres ou non, des histoires de montagne remarquables, étonnantes, héroïques, 
cocasses… La responsable de ce secteur nous présenta quelques objets avec de 
savoureuses anecdotes. 
 
L'exposition principale, encore en chantier (le vernissage aura lieu le 19 novembre), est tout 
simplement extraordinaire. Elle a pour titre Mitholz. Über Heimat nachdenken (Mitholz, une 
réflexion sur le pays natal et la sécurité) et présente ce village près de Kandersteg, victime 
d'une catastrophe en 1947, un très gros dépôt d'anciennes munitions de l'armée ayant 
explosé. Mais ce n'est pas tout, les habitants doivent maintenant, en 2023, évacuer leurs 
maisons et ne pas y revenir avant 2040, date à laquelle les autorités militaires pensent avoir 
terminé l'évacuation et l'élimination des 35’000 tonnes de munitions restantes et d'avoir 
assaini le site. 
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Réalisée en collaboration avec les habitants de ce village martyr, l'exposition interroge le 
visiteur sur son ressenti et sur les risques qu'il est disposé à assumer pleinement. 
Dans la petite salle du musée appelée Biwak, une réflexion basée sur des photos 
intitulée « Après-lift domaines skiables en mutation » montrera dès le 19 décembre ce qu'il 
advient des installations de remontées mécaniques inutilisées entre autres celles de Tête de 
Ran et du Super Saint-Bernard. 
 
Toutes les expositions du MAS sont en allemand, en français et souvent en anglais. 
  
NB : J'organiserai le samedi 6 mai 2023 une sortie au Musée Alpin Suisse avec une 
marche en ville de Berne 
 

Maurice Zwahlen 
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ORGANIGRAMME DE SECTION 
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PLACES VACANTES AU SEIN DE LA SECTION 
 

 
Places vacantes ou à 

remettre 

 
Coordonnées du contact 

 
 

Vice-présidence 

 
- Contact : François Humbert 
- Téléphone : 079 466 70 58 
- E-mail : president@cas-chauxdefonds.ch 

 
 

Annonceurs 

 
- Contact : François Humbert 
- Téléphone : 079 466 70 58 
- E-mail : president@cas-chauxdefonds.ch 

 
 

Secrétaire de section 

 
- Contact : François Humbert 
- Téléphone : 079 466 70 58 
- E-mail : president@cas-chauxdefonds.ch 

 
 

Archiviste 

 
- Contact : François Humbert 
- Téléphone : 079 466 70 58 
- E-mail : president@cas-chauxdefonds.ch 

 
 

Responsable de la culture 

 
- Contact : François Humbert 
- Téléphone : 079 466 70 58 
- E-mail : president@cas-chauxdefonds.ch 

 
 

Responsable du local 

 
- Contact : François Humbert 
- Téléphone : 079 466 70 58 
- E-mail : president@cas-chauxdefonds.ch 

 
 

Responsable « La Cordée » 

 
- Contact : Christophe Gherardi 
- Téléphone : 076 824 80 40 
- E-mail : c.gherardi@cas-chauxdefonds.ch 

 
 

Trésorier 

 
- Contact : François Wildi 
- Téléphone : 032 968 62 43 
- E-mail : francois.wildi@bluewin.ch 

 
Si un de ces postes au sein de notre section vous intéresse, n’hésitez pas à envoyer 

votre candidature au contact mentionné. 
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INFORMATIONS DE LA SECTION ET DE PUBLICATION

 
La Cordée 
Bulletin trimestriel de la section : CAS La Chaux-de-Fonds 
 
Parution : Mars – Juillet – Octobre – Décembre 
 
Remise des textes pour 2023 : 
27 février – 26 juin – 18 septembre – 27 novembre 
 
Vos récits et photos via le site internet de la section ou via le mail unique : 
lacordee@cas-chauxdefonds.ch 

 
 

Président :  
François Humbert 
Chemin Gabriel 26 – 2034 Peseux 
Téléphone : 079 466 70 58 | E-mail : president@cas-chauxdefonds.ch 

 
Concept et mise en page : 

Christophe Gherardi 
Téléphone : 076 824 80 40 | E-mail : c.gherardi@cas-chauxdefonds.ch 

Gestion des annonces : 
François Humbert 
Téléphone : 079 466 70 58 | E-mail : annonces@cas-chauxdefonds.ch 

 
Changement d’adresse et administration des membres : 
Monique Trottet Devaux 
Fritz-Courvoisier 29b – 2300 La Chaux-de-Fonds 
E-mail : m.trottet@cas-chauxdefonds.ch 
 

 
Comptes postaux et bancaires : 
CCP 23-452-3 | IBAN CH10 0900 0000 2300 0452 3 
 

 
Cabane Valsorey (Fonds de construction) : 
RAIFFEISEN, 23-3107-0, compte 118.265.19 
IBAN CH19 8023 7000 0118 2651 9 
 

 
Site internet : www.cas-chauxdefonds.ch 

 
 
 Imprimé par IDM444 – Patrick Guerne – La Chaux-de-Fonds 
  
 

 



 
 

 



 
 

 

 


